

#BANCAEXPLICA

Decálogo de buenas prácticas de ciberseguridad para usuarios de la banca.



f LIVE



Jueves 29 de junio

10:00 a. m.

ALBERTO HERNÁNDEZ MORENO

Copresidente de la Comisión de Ciberseguridad ABM

Te invitamos a que nos sigas en todas nuestras redes sociales, para que juntos hagamos que la ABM crezca y más gente conozca nuestro trabajo a favor de México.



AsociacionBancosMx



asociacionbancosmx



AsocBancosMx



asociacionbancosmx



AsociacióndeBancosdeMéxico



asociacionbancosmx



ABM ASOCIACIÓN DE
BANCOS DE
MÉXICO | 95
AÑOS

Conoce los programas de una de las Universidades más prestigiosas del mundo



Aplica bonificación del 15% sobre el costo del programa a colaboradores bancarios y sus familiares directos

* Para obtener la bonificación es necesario realizar la inscripción con Ana Lilia Ortega, aortega@abm.org.mx



¡Queremos que puedas seguir formándote!

📅 Próximos Cursos

💻 100% en línea

Análisis Fundamental
5 al 19 de julio

Riesgo Operacional: Según la normativa
de la CNBV
10 al 12 de julio

Mercado de Capitales
11 al 25 de julio

Matemáticas Financieras
12 al 26 de julio

Taller de Data Storytelling y
Visualización de Datos
18 y 19 de julio

Taller Activos Digitales, Blockchain
y Metaverso
24 al 27 de julio

👉 Clic para más informes | ✉️ educacioncontinua@abm.org.mx

Karen D. Guzmán Meza
Educación Continua ABM

✉️ kguzman@abm.org.mx | 📞 55 5722 4392

Martes 27 de junio de 2023

ABM Y ENTORNO FINANCIERO

Acusan de incoherente a Ley de Ciberseguridad

La Ley Federal de Ciberseguridad, que se espera sea avalada a finales del año, cuenta con diversas inconsistencias, desde su concepción hasta en cómo se busca hacer frente a los ataques cibernéticos, alertaron especialistas. Alberto Friedmann, vicepresidente del Comité de Gobierno de la Canieti, acusó que la propuesta de ley encasilla a la ciberseguridad como un problema de seguridad nacional para el país. Por su parte, Víctor Morales, presidente de la Comisión de Ciberseguridad de la ABM, expuso que la nueva ley debe depurar sus términos y responsabilidades, dada la complejidad que presentan los ciberataques actuales. "Los ataques que estamos viviendo no solo radican en México, podrían estar viniendo de cualquier parte del mundo. Por ello, es importante que estén las reglas bien claras para la persecución del delito", señaló el directivo de ABM.

REFORMA

Baja uso de efectivo, "pero sigue siendo el rey"

Tras el paso de la pandemia, los mexicanos modificaron los medios de pago que emplean, según la encuesta anual del Banxico. Si bien el efectivo "sigue siendo el rey", su uso muestra ligeras bajas. En el 2022, 82 por ciento de la población de entre 18 y 79 años que viven en localidades de 50 mil o más habitantes dijo que empleaba este medio de pago, frente a 88% registrado hasta antes de la crisis sanitaria de Covid-19. En contraste, los pagos electrónicos aumentaron. La tarjeta de débito pasó de 16 a 24%. La de crédito, de 4 a 7%. En tanto, el SPEI subió de 0.7 a 3%, mientras que CoDi sigue al fondo, aunque con una ligera alza, de 0.1 a 0.4%. Este último sistema lo puso Banxico en marcha antes de la pandemia, si bien avanza en su implementación, aún es baja con respecto a las metas.

LA RAZÓN

Alistan DiMo para cobros en negocios

Los usuarios del SPEI se alistan para comenzar a utilizar la nueva plataforma de transferencias Dinero Móvil (DiMo) del Banco de México, que ya ha

comenzado operaciones entre algunos jugadores y tiene potencial para que pequeños comercios cobren de forma digital, usando sólo el número telefónico. "En lugar de mandar dinero a una cuenta Clabe, ingresas el teléfono de la persona, salen las iniciales de esa persona para corroborar que sí es; ingresas el monto y le haces el envío de dinero. Se mejora muchísimo la experiencia de pago", explicó el gerente de mercadotecnia y alianzas estratégicas de STP, Jorge Vega. BBVA México es el banco que ya utiliza DiMo oficialmente. Esta semana se suma Santander y se espera que el Banco de México dé el banderazo de salida a su plataforma en los próximos días.

EL UNIVERSAL

Cede banca en terminales

Las terminales de pago alternativas ya superaron las ofrecidas por la banca en el país y están haciendo que hasta los mariachis puedan aceptar pagos con tarjeta. Se trata de terminales de pago ofrecidas por los agregadores - que son empresas como Clip, Sr. Pago o Billpocket- que permiten a los pequeños, negocios aceptar pagos con tarjeta. El número de terminales punto de venta colocadas por los agregadores llegó a 2,9 millones de dispositivos en 2021, último dato disponible, lo que significó un incremento de 8.4% anual. En contraste, el número de terminales colocadas por la banca fue de 1.4 millones en 2021, una baja de 1.0 por ciento anual, muestran datos de la CNBV.

REFORMA

BBVA apoya a Holcim México

BBVA México, a través de la Banca Transaccional, y Holcim México, firmaron un convenio de CrediProveedores ligado a la sostenibilidad, con el que impulsarán a los proveedores de Holcim con condiciones preferenciales. Esta operación es por 2,300 millones de pesos y busca favorecer a más de 2,200 proveedores de Holcim.

EXCÉLSIOR

Repunta 49% crédito de banca de desarrollo

En los primeros cuatro meses, el monto por créditos que la banca de desarrollo otorgó a privados tuvo un crecimiento real anual de 49.2% como efecto de un mayor dinamismo económico en México y las inversiones

detonadas por el nearshoring. Durante dicho periodo, el monto colocado ascendió a 249 mil 651 mdp, de acuerdo con cifras de la Secretaría de Hacienda Adriana Hernández, economista y consultora de Finanzas Públicas, señaló que el incremento observado obedece a que la demanda de créditos de financiamiento bancario por parte de las empresas se ha elevado, principalmente por la recuperación sostenida de la actividad económica del País. Lo anterior incluso con tasas de interés más altas como consecuencia del aumento de la tasa de referencia del Banxico, precisó.

REFORMA

Banca de desarrollo también muestra solidez financiera

La banca de desarrollo y las entidades de fomento que operan en el país, cerraron el primer trimestre del 2023 con solidez financiera, de acuerdo con información del Reporte de Estabilidad Financiera presentado por el Banxico. De acuerdo con el documento, el sistema refleja una evolución favorable en los principales rubros de los estados financieros, en los que destacan una utilidad neta positiva y un índice de Capitalización (ICAP) creciente, no obstante, destaca, la disminución en el saldo del financiamiento y una mayor constitución de reservas preventivas.

EL ECONOMISTA

Nafin y Bancomext celebran día internacional de las Mipymes

Entre 2019 y 2022, Nafin y el Bancomext en promedio han atendido anualmente a 532,805 Mipymes del país ofreciendo créditos y garantías, de las cuales el 90% se canalizó a las microempresas. De esta forma, en el Día Internacional de las Mipymes, Nafin y Bancomext reiteran su compromiso de mantener un apoyo permanente a las empresas del país. Muestra de ello, al mes de marzo de este año el saldo de la cartera de Nafin con Mipymes asciende a 423,070 mdp, de este importe, el 40.7% cuenta con garantía de este banco. Para la banca de desarrollo en México, la relevancia de este sector empresarial es enorme para el crecimiento del país. Del total de Mipymes atendidas por ambos bancos más del 80% se concentró en 19 estados del país.

EL ECONOMISTA

En el otro lado de la moneda

(...) Y en el otro lado de la moneda, positiva la alianza realizada entre Banco Mifel que dirige Daniel Becker y la aseguradora Mapfre, que diseñaron en conjunto un plan personal de retiro, en el que como saben se mezcla el producto de inversión con beneficios fiscales y seguros de vida con esa protección; la competencia ya llegó también a ese rubro, ya que cada vez más bancos están apostando por ofrecer productos a la medida a sus clientes.

EL FINANCIERO, columna Moneda en el aire de Jeanette Leyva Reus

Economía sigue creciendo arriba de lo esperado

Y para los optimistas que esperan que las tasas comiencen a descender, el Banco de Pagos Internacionales (BIS), que encabeza Agustín Carstens, nuestro exsecretario de Hacienda y exgobernador de Banxico, advirtió que las tasas de interés deben mantenerse altas "más tiempo de lo que el público y los inversionistas esperan". Interesante que el BIS señale que la inflación ha disminuido por la caída de los precios de las materias primas, que habían subido por la guerra en Ucrania, y los menores problemas en las cadenas globales han disminuido, pero persisten las presiones en la inflación subyacente, por lo que se deben mantener altas las tasas de interés.

EXCÉLSIOR, columna Desde el piso de remates de Maricarmen Cortés

Dos medidas

Hay una suerte de mono entre quienes siguen el sector bancario por Banamex. Luego que Jane Fraser anunciara la decisión de vender el banco a través del mercado de valores y hasta 2025, comenzaron a vivir un momento anticlimático. No faltaron los que, con un sentido de desesperación, trataron de inflar que el Presidente le pidió al secretario y subsecretario de Hacienda que analizaran la posibilidad de comprar el banco en 5 mil millones de dólares para fusionarlo con Banco del Bienestar. La realidad es que esta instrucción no toleraba el menor análisis. Primero, a esta administración no le da tiempo de llevar una operación como la planteada y, segundo, que Citi no mostró ningún interés por realizar una operación de este tipo.

EXCÉLSIOR, columna Análisis Superior de David Páramo

Crece el PIB; pero reconocerlo les duele

Banbajío, el banco que preside Salvador Oñate ya se colocó como el cuarto fondeador nacional de pequeñas y medianas empresas con 9.12 por ciento de la cartera total del segmento. Su cartera total está creciendo a un ritmo de 10.5 por ciento.

EL HERALDO DE MÉXICO, columna Un montón de plata de Carlos Mota

Cobertura de maíz

(...) CI Banco espera que esta semana el tipo de cambio interbancario rompa la barrera psicológica de 17 pesos. En su más reciente reporte a su fuerza de ventas, la entidad, que comanda Mario Maciel Castro, estima que la paridad peso dólar en la semana que inicia oscilará entre 16.95 y 17.35 pesos... Un banco que desde sus inicios ha apostado por las MiPymes es BanBajío, que lleva Edgardo del Rincón, y es que esa entidad sin hacer mucho ruido ya es el cuarto jugador en ese segmento con 9.12% de la cartera total hacia ese tipo de empresas, según cifras de la CNBV, al cierre de abril 2023. En relación con el total de la cartera del banco el segmento de MiPymes representa ya 17% (...)

EL HERALDO DE MÉXICO, columna Corporativo de Rogelio Varela

Cambio directivo

Financiera Independencia (Findep) tendrá cambios en su equipo directivo. Iván Barona González, director corporativo de Finanzas y de Relación con Inversionistas, dejará los cargos en esta sociedad a partir del próximo 31 de julio. Con esto, a partir de agosto lo sustituirá José María Cid Michavila, quien actualmente ocupa el cargo de director general en Apoyo Financiero Inc. - subsidiaria directa de Findep-. La nueva responsabilidad de Cid Michavila se suma a la de su actual cargo. Al 31 de marzo de 2023, la cartera de crédito de Findep, empresa que encabeza Eduardo Messmacher, ascendió a 8 mil 53 millones de pesos. La empresa operaba 346 oficinas en México y Estados Unidos, y contaba con una fuerza laboral de 4 mil 651 personas. La cartera de sus operaciones en Estados Unidos representa 40 por ciento de su portafolio total.

REFORMA, columna Capitanas

Ofrecen créditos flexibles

Creizer busca detonar el crecimiento de las Pymes de comercio electrónico con financiamientos flexibles, afirmó Emiliano Musalem, su director general. Las líneas de créditos van de 30 mil a 4 millones de pesos bajo el modelo basado en "si 110 vendes, no pagas", sin tasa de interés ni pagos fijos, añadió. Es un financiamiento que se ajusta a las ventas de cada tienda digital y se puede acceder a través del sitio web de Creizer, donde en menos de 72 horas el usuario estaría recibiendo su dinero. "Es un crédito inteligente, no tiene tasa de interés ni pagos fijos y se paga de acuerdo con el volumen de ventas diarias. Esto es relevante dado que México continúa posicionándose dentro de los países con mayor tasa de crecimiento en ecommerce.

REFORMA

Pymes ya aceptan ePagos

La mayoría de las pequeñas empresas consultadas (92%) reportaron aceptar algún tipo de pago digital. Por mucho, el método de pago más aceptado es la transferencia bancaria (82%), seguidos por los mercados en línea (33%) y el código QR (32%) en tercer lugar. Sin embargo, de acuerdo con el informe, estos números también indican altos niveles de informalidad y el uso de cuentas personales, puesto que las plataformas mencionadas no requieren que el comercio esté formalizado.

EXCÉLSIOR

Dependen empresas de financieras

La dependencia que tienen algunas instituciones financieras no bancadas, sobre todo las no reguladas, a ciertas fuentes de fondeo, se presenta como una vulnerabilidad en su modelo de negocio, ya que su obtención de recursos no es estable y les afectan las condiciones adversas del mercado, aseveró el Banxico. En el último Reporte de Estabilidad Financiera disponible, señaló que en los intermediarios financieros no bancarios persisten retos, especialmente lo relacionado a las condiciones financieras más apretadas, lo cual ha tenido un impacto tanto en el costo como en el acceso al nuevo financiamiento por parte de estas instituciones.

EL FINANCIERO

ENTORNO ECONÓMICO

Advierte Carstens sobre posible recesión

La inflación persistentemente alta y los riesgos de inestabilidad financiera podrían desencadenar un periodo prolongado de bajo crecimiento e incluso una recesión, advirtió Agustín Carstens, gerente general del Banco de Pagos Internacionales (BIS). Además de las presiones inflacionarias, es posible que surjan nuevas, mientras que en los mercados laborales podría establecerse una "espiral" de salarios bajos y precios más altos, sostuvo .al participar en la 93 Asamblea General Anual del BIS.

REFORMA

Colocan bonos por 33 mil mdd

De 2019 a la fecha, México colocó 33 mil millones de dólares en bonos soberanos en los mercados internacionales, de ellos, 11 mil millones fueron bonos sostenibles, y 22 mil millones de dólares en bonos ligados a los criterios Ambientales, Sociales y de Gobernanza (ASG) aseguró Gabriel Yorio González, subsecretario de la SHCP. Al inaugurar el Festival de Financiamiento Sostenible 2023, organizado por Nacional Financiera (Nafin), Yorio relató que las colocaciones son resultado de la Estrategia de Movilización de Financiamiento Sostenible a través de la cual México consolidó su mercado de bonos como el más importante en América Latina. Otro avance significativo, comentó el subsecretario de Hacienda, ha sido la publicación de la Taxonomía Sostenible mexicana, un instrumento de política financiera que se construyó con el propósito de identificar actividades económicas o activos financieros que pudieran tener impactos positivos en el medio ambiente, así como en el bienestar.

EL HERALDO DE MÉXICO

Tiene economía su mejor cuatrimestre en ocho años

Impulsada por el sector de los servicios, la economía mexicana creció 3.4% en los primeros cuatro meses del año respecto al mismo periodo de 2022, su mejor avance para un lapso similar desde 2015, según el Inegi. Los resultados del Indicador Global de la Actividad Económica (IGAE) mostraron que, por grandes ramas, el mejor desempeño estuvo en servicios como alojamiento,

con un alza anual de 8.5% de enero a abril; transportes, 71%, y esparcimiento, 6.6%. En tanto, el comercio minorista reportó una expansión anual de 6.3% en el mismo periodo.

EL UNIVERSAL

Economía se recuperó en abril; creció 0.8% a tasa mensual: Inegi

La economía mexicana dio un giro y, luego de contraerse en marzo, en abril reportó su mejor avance en siete meses, de acuerdo con la información divulgada por el Inegi. En el cuarto mes del año, el Indicador Global de la Actividad Económica (IGAE), que da seguimiento mensual a la economía mexicana, reportó un crecimiento mensual de 0.8%, con cifras desestacionalizadas. "La economía mexicana perfila un arranque de año memorable, pues el avance del segundo trimestre podría ser casi tan amplio como el del primero y de ser así se generaría una base generosa como para pensar que el avance del PIB puede alcanzar 3.0% en todo el 2023 si se evita un cuadro de desaceleración severo en los próximos meses", destacó Marcos Daniel Arias, analista de Monex.

EL ECONOMISTA

Peso avanza gracias a positivo dato del IGAE

El tipo de cambio cerró en 17.1318 unidades, que comparado con un cierre de 17.1761 unidades el viernes, con datos oficiales del Banco de México (Banxico), el peso recuperó 4.43 centavos, equivalentes a 0.26 por ciento. La paridad operó en un rango acotado entre un máximo de 17.1850 unidades y un mínimo de 17.1108 unidades. El índice Dólar, que mide la fortaleza de la divisa estadounidense frente a una canasta de seis monedas fuertes de referencia, retrocedió el lunes 0.13% a 102.77 unidades. En el aspecto local, el Indicador General de la Actividad Económica (IGAE) sorprendió a los analistas con una variación de 0.82% mensual. Este es el mejor resultado de los últimos 13 meses y mucho mayor a la estimación central de 0.6% del Inegi", escribieron analistas de Monex Casa de Bolsa.

EL ECONOMISTA

Recuperación del consumo, servicios e inversión permitirá mayor expansión del PIB

La actividad económica de México podría experimentar un crecimiento superior a 2.6 % este año, gracias a la recuperación que están experimentando el consumo, el sector servicios y la inversión, consideró el banco de inversión J.P. Morgan. Así lo explicó el economista para México y Centroamérica en J.P. Morgan, Gabriel Lozano, quien tiene una de las expectativas más altas de crecimiento en el mercado. Lozano planteó en una nota distribuida entre clientes de la firma que el país podría ser uno de los ganadores de una relocalización de cadenas productivas que están saliendo de China. Así, anticipa que Banxico recortará la tasa en 50 puntos base, distribuidos en dos anuncios monetarios, el de noviembre y el de diciembre.

EL ECONOMISTA

Por la vía judicial descongelan 9 de cada 10 pesos bloqueados por la UIF

Datos de la UIF, dependiente de la Secretaría de Hacienda y Crédito Público, revelan que de los 39 mil 55 millones de pesos que desde 2014 se han congelado a usuarios del sistema financiero con el objetivo de prevenir y detectar actos vinculados con el financiamiento al terrorismo y operaciones con recursos de procedencia ilícita (lavado de dinero), a mayo de 2023 sólo 4 mil 350 millones de pesos se mantienen inmovilizados. En total, de los 34 mil 705 millones de pesos que se han desbloqueado en casi una década, 9 mil 303 millones de pesos (26.8 por ciento) fueron a través de la garantía de audiencia; 25 mil 119 millones de pesos más (72.4 por ciento) a través de juicios de amparo y sobre 281 millones (0.8 por ciento) liberados en 2017, 2018 y 2020, no se tiene identificado el mecanismo por medio del cual fueron descongelados.

LA JORNADA

Requiere más meta ambiental

México requiere un monto equivalente a 8 por ciento del Producto Interno Bruto (PIB) para combatir el cambio climático y cumplir con sus metas ambientales hacia 2030, aseguró Gabriel Yorio, subsecretario de Hacienda. "Necesitamos movilizar cada año entre 7 por ciento y 8 por ciento del

Producto Interno Bruto hasta 2030 para cumplir con los objetivos de desarrollo sostenible para que nuestro país pueda alcanzar un desarrollo económico justo y ambientalmente sostenible", aseguró en el Festival de Financiamiento Sostenible 2023, realizado por la Sociedad Alemana de Cooperación Internacional (GIZ, por sus siglas en alemán) en colaboración con la Secretaría de Hacienda. Yorio declaró que el cambio climático es una amenaza global y uno de los desastros de política pública más importantes actualmente. Aseveró que, a nivel mundial, para cerrar las brechas de financiamiento y combatir el cambio climático se requieren 5 trillones de dólares anuales.

REFORMA

Empresa de parques industriales va por 400 mdd

La inmobiliaria mexicana Vesta realizará una oferta en la Bolsa de Nueva York, Estados Unidos, de 12 millones 500 mil American Depositary Shares (ADS), que es un tipo de bono que representa 125 mil de sus acciones ordinarias; con esto la compañía espera recaudar 400 mdd de inversionistas internacionales. En un comunicado enviado a la BMV, la empresa indicó que la operación se realizará a través de un grupo de suscripción liderado por Citigroup, BofA Securities y Barclays, que actúan como coordinadores globales conjuntos, Morgan Stanley y Scotiabank, que actúan como corredores de libros conjuntos, y Santander y UBS Investment Bank, que actúan como coadministradores. Los ADS han sido aprobados para cotizar en Nueva York con el símbolo de cotización "VTMX".

MILENIO DIARIO

México rompe su récord en compras agroalimentarias a Estados Unidos

México batió récord en sus importaciones agroalimentarias desde Estados Unidos en 2022, con 28,190 millones de dólares, de acuerdo con datos del Departamento de Comercio de Estados Unidos. Ese valor supone un aumento interanual de 11.7% y un alza de 46.2% sobre el nivel de 2019, el año previo a la pandemia de Covid-19. Proporcionalmente, México también alcanzó su mayor participación (13.7%) como mercado de destino, por encima de 13.6% del año previo y de 12.8% en 2019.

EL ECONOMISTA

Coloca AMX deuda por 20,000 mdp

La empresa América Móvil (AMX), lanzó una oferta pública de títulos de crédito extranjeros por hasta 20 mil millones de pesos (mil 170 millones de dólares) convencimiento en enero de 2031. La oferta se enmarca en el programa de colocación de deuda extranjera establecido por América Móvil por una cantidad autorizada de hasta 130 mil millones de pesos o su equivalente en divisa foránea, según un comunicado enviado a la Bolsa Mexicana de Valores (BMV). Al respecto, la calificadora Fitch Ratings informó que la operación, que según la compañía se llevará a cabo el jueves, recibió una calificación en escala internacional de "A-" y una calificación en escala nacional de 'AAA(inex)'.

REFORMA

América Móvil va por 20,000 mdp con títulos extranjeros

Carlos Slim, prevé obtener hasta 20,000 millones de pesos -alrededor de 1,166 millones de dólares- con la oferta de títulos de crédito extranjeros bajo la etiqueta de sustentabilidad. "El 100% de los recursos netos que se obtengan por la emisión de los títulos de crédito extranjeros será para fines de financiamiento de proyectos verdes y sociales que cumplan con los criterios de elegibilidad definidos en el marco de financiamiento sostenible", informó la compañía. Los papeles se planea colocarlos con un plazo de vencimiento a 7.7 años y pagará un interés fijo anual referenciado al Bono M que vence el 29 de mayo de 2031, indica el aviso de la oferta pública.

EL ECONOMISTA

Darán 500 mdd a biocombustibles

El secretario del Departamento de Agricultura de Estados Unidos, Tom Vilsack, anunció que planean invertir 500 millones de dólares de la Ley de Reducción de la Inflación del presidente Joe Biden para aumentar la disponibilidad de biocombustibles en el país. Este anuncio es parte de la agenda "Investing in America" del presidente Joe Biden para hacer crecer la economía estadounidense mediante la reconstrucción de la infraestructura de su nación. Para ello están impulsando también más de 470 mil millones de dólares en inversiones manufactureras provenientes del sector privado.

MILENIO DIARIO

Corcholatas y precandidatos, ¿quién nos hará crecer más?

En las corcholatas, ni Claudia Sheinbaum ni Marcelo Ebrard ni Adán Augusto López ni Ricardo Monreal han hablado de economía. Quienes van a ser coordinadores de la defensa de la 4T y muy probablemente candidato presidencial de Morena no han explicado casi nada de economía. Y ya llevan una semana de exposición (...) Adán Augusto López es el candidato más débil en cuestiones económicas. Simplemente no se le han visto propuestas al respecto. Cuando fue secretario de Gobernación no se metió en problemas con el sector privado, ni a favor ni en contra, ni en cuestiones económicas. Ricardo Monreal, como senador, sí tuvo iniciativas importantes, desde la de revisar la banca comercial, donde terminó platicando con los bancos y conociéndolos a profundidad, hasta los temas del Banco de México, donde retiró una iniciativa de remesas que podía dañar su autonomía (...)

EXCÉLSIOR, columna Activo Empresarial de José Yuste

Buenrostro, misión seducción

Raquel Buenrostro está empeñada en convertirse en la gestora de inversiones privadas nacionales e internacionales más eficaz del gobierno lopezobradorista. Está enfrascada en una intensa misión de seducción de inversionistas para aprovechar al máximo el nearshoring e impulsar el Corredor Transístmico en el Istmo de Tehuantepec (CIIT) (...) Hay que decir que logró su objetivo con creces. En tres años recaudó 86% más de lo logrado en el sexenio previo. A partir de que dejó la jefatura del SAT comenzó su transformación. Al hacerse cargo de la Secretaría de Economía, recibió tremendas "papas calientes". Sin hacer a un lado la firmeza de su carácter, se ha plantado frente a sus contrapartes de EU y Canadá para dirimir las preocupaciones y presiones en torno a temas tan delicados como el de la energía y el maíz transgénico (...) El gobierno de México logró doblegar al poderoso magnate, sin indemnización de por medio y a través de la extensión temporal de la concesión. Como efecto colateral, el empresario con el mayor número de concesiones gubernamentales, se quedó sin la posibilidad de comprar de manera directa Banamex a Citi (...)

EL ECONOMISTA, columna Ricos y poderosos de Marco A. Mares

Un punto a favor para la oposición

El método de elección del candidato de la oposición a la Presidencia en 2024 obtuvo un respaldo casi generalizado. Aunque hubo algunas voces que

marcaron desacuerdo, fueron las menos y solo en detalles (...) No se entiende a quienes piensan que cualquier cosa que toquen el PRI, el PAN o el PRD, va a ser desacreditado y está condenado a perder (...) Aunque hubo respaldo general al procedimiento, hay algunos casos de aspirantes, por ejemplo, Xóchitl Gálvez, que considera que, en las elecciones primarias de los tres finalistas, debiera haber fórmulas para no tener que desplazarse a una mesa de votación, sino que pueda hacerse por vía electrónica. Creo que es atendible la preocupación, y la Alianza dejó todavía en el aire varios aspectos precisos de los mecanismos que va a utilizar (...)

EL FINANCIERO, columna Coordinadas de Enrique Quintana

Xóchitl Gálvez: la candidata que temen en Palacio

Xóchitl Gálvez es la candidata de la oposición que más temen en Morena. Lo mismo Claudia Sheinbaum que Clara Brugada o el propio Andrés Manuel López Obrador la ven como una amenaza por su perfil: viene de abajo (...) Xóchitl Gálvez también tiene algo que se necesita para atraer simpatizantes y ganar elecciones: carácter y conocimiento de los problemas de un país tan complejo y desigual como México (...) Por eso el Presidente más que nadie la ve como la principal amenaza de su sucesión y de su proyecto político (...) El primer problema a vencer para la senadora hidalguense es su propio partido, el PAN. El método anunciado este lunes por la alianza opositora Va por México y las organizaciones ciudadanas dejó dudas (...) La carrera por la CDMX y la Presidencia pintan muy femeninas. Xóchitl Gálvez podría enfrentarse eventualmente con la actual alcaldesa de Iztapalapa, Clara Brugada, en el primer caso, y en el segundo con la exjefa de Gobierno, Claudia Sheinbaum. Con cualquiera de las dos se anticipa que sea muy competitiva. Elecciones de pronóstico reservado. Lo saben en Morena y en Palacio. El presidente López Obrador lo ha comenzado a aquilatar y su estrategia es meterse a fondo en el proceso de la oposición. Veremos hasta dónde le alcanza (...)

EL UNIVERSAL, columna Historias de NegoCEOs de Mario Maldonado

Cártel de los Chupa sangre, vivito y coleando

(...) La novedad es que Grupo Prisa está abriendo el cuarto de datos para la venta de Radiópolis, que dirige Luis Maldonado. El principal accionista del consorcio español de medios, Joseph Oughourlian, llegó a un acuerdo con sus socios mexicanos que poseen el otro 50% para salir a vender

conjuntamente, léase Miguel Alemán Magnani, su abogado Javier Mondragón y Crédito Real. Todas las partes acordaron implementar un mecanismo comprar: Luis Maccise, y Francisco González, Guillermo Ortiz y que comanda Javier Artigas, como agente financiero.

EL HERALDO DE MÉXICO, columna La 5a. Transformación de Darío Celis

La economía global necesita un mayor realismo

La economía global se encuentra en un momento crítico que podría influir negativamente en la prosperidad en los años venideros. Por primera vez en décadas nos enfrentamos a la combinación de una alta inflación con inestabilidad financiera. Para evitar que estos problemas echen raíces es hora de determinar, desde una perspectiva realista, lo que los arreglos de política actuales pueden y no pueden lograr (...) ¿Cómo deberían responder los países ante estos desafíos? La tarea de los bancos centrales está clara: deben restablecer la estabilidad de los precios. Un cambio a una alta inflación permanente tendría costos enormes, especialmente para los más vulnerables. Para dar mayor margen a los bancos centrales para combatir la inflación deben tomarse medidas adicionales para garantizar la seguridad y estabilidad de las instituciones y el sistema financiero (...) Los tomadores de decisiones deben adoptar una visión a más largo plazo. Las políticas monetaria y fiscal han soportado una parte excesiva de la carga de apoyar el crecimiento económico de corto plazo (...) Sin un mayor realismo, nos arriesgamos a perder la confianza que la sociedad necesita tener en el manejo de las políticas económicas. Sólo la estabilidad financiera y de precios puede garantizar una prosperidad económica más amplia en el largo plazo.

EL ECONOMISTA, artículo de Agustín Carstens

Regresan función recaudadora de la ANAM

Veracruz se ha vuelto un serio problema para el comercio exterior, no por la falta de infraestructura porque la ampliación permite aumentar la capacidad de movilización de carga contenerizada y autos con eficiencia, tampoco por la gestión de la Asipona, que encabeza el almirante Romel Eduardo Ledezma Abaroa, sino por la poca eficiencia de la aduana en el puerto. A pesar de estar inserta en el Centro de Atención Logística al Transporte (CALT) y mostrarse como "la nueva aduana de Veracruz", carece de personal y de plataforma digital actualizada para hacer eficiente la entrada y salida de la mercancía del

puerto. Un cambio es notable y seguramente lo agradecerá la comunidad empresarial, encabezada por Francisco Cervantes, del CCE, pues con la llegada de André Foullon, un exintegrante de la Defensa, a la Agencia Nacional de Aduanas de México (ANAM), se espera que se unifique el sistema aduanal en torno a un solo mando y facilite la expansión del sistema digital. Ayer fue publicado en el DOF el Manual de Organización General de la Agencia Nacional de Aduanas de México, por el cual la SHCP, que encabeza Rogelio Ramírez de la O, le otorga facultades para recaudar los ingresos federales aduaneros (...)

EXCÉLSIOR, columna Cuenta corriente de Alicia Salgado

Visita del secretario de la OCDE

Nos dicen que quien estará de visita en el país por primera vez desde que fue designado secretario general de la Organización para la Cooperación y el Desarrollo Económicos (OCDE) en junio de 2021, es Nathias Cormann. Nos cuentan que entape las actividades que llevará a cabo el ex ministro de Hacienda de Australia (...) Será una reunión de trabajo con el presidente de la Mesa Directiva del Senado, Alejandro Armenta (...) Nos adelantan que el encuentro se llevará a cabo hoy 27 de junio al filo del mediodía en la antigua sede de la Cámara Alta, la Casona de Xicoténcatl, en el Centro Histórico de Ciudad de México.

EL UNIVERSAL, columna Desbalance

En marcha 210 proyectos hoteleros, turismo de EU reto y CNET propuestas a candidatos

Si bien el turismo tendrá este 2023 un comportamiento positivo, en su interior aún hay notables contrastes. Mientras Cancún o Los Cabos mantienen una buena dinámica, en los destinos industriales por ejemplo El Bajío, la llegada de turistas aún está por debajo del 2019. Tampoco el turismo fronterizo camina. Hasta abril está 32% abajo vs 2019. No es un turismo que gasta mucho, pero en el cuatrimestre fueron 4.4 millones de viajeros, dice Braulio Arsuaga presidente del CNET. Hace ver que uno de los factores que incide es la inseguridad. Cuando se habla de asesinatos, el viajero no sabe ubicar, salvo que ocurrió en México (...) Al CNET también le preocupa la caída del turismo de EU, el más importante. Inició en abril, pero ya más claro en mayo y junio. En el primer cuatrimestre la baja vs 2022 es del 2%. Arsuaga señala que aunque la desaparición del CPTM "es asunto trillado",

indudablemente el marketing incide cuando en un mostrador México no está en la parte superior. Igual hay que apuntalar la política pública con producto que realmente atraigan flujo, lo que toca a Sectur de Miguel Torruco (...)

EL SOL DE MÉXICO, columna Nombres, Nombres y... Nombres

La recuperación en China pierde fuerza

La recuperación económica en China, impulsada por la reapertura de actividades después de casi tres años de una política de cero Covid, está perdiendo impulso. Aunque la economía de China creció a una tasa anual de 4.5% durante el primer trimestre de este año, los datos de producción industrial y ventas al menudeo de abril y mayo muestran una desaceleración importante. Como resultado, varios especialistas han revisado a la baja sus estimados de crecimiento para la economía china este año. Entre estas revisiones a la baja, se destacan las siguientes: Bank of America (de 6.3 a 5.7%); Goldman Sachs (de 6.0 a 5.4%); J.P. Morgan (de 5.9 a 5.5%); Standard and Poors (de 5.5 a 5.2%) y UBS (de 5.7 a 5.2 por ciento) (...) En este sentido, el mercado ha comenzado a descontar que el Banco Central de China tomará medidas adicionales para relajar su política monetaria y, al mismo tiempo, debilitar al yuan para aumentar la competitividad del sector exportador. Estos estímulos podrían ayudar a abordar algunos aspectos coyunturales de la desaceleración, como la crisis del sector inmobiliario (...)

EL ECONOMISTA, columna Sin fronteras de Joaquín López Dóriga O

ENTORNO POLÍTICO

Candidato de oposición, el 3 de septiembre

Las dirigencias del PAN, PRI y PRD anunciaron la creación del Frente Amplio por México, así como el método de donde saldrá la persona que encabece el frente opositor en el proceso electoral de 2024, el cual se dará a conocer el 3 de septiembre. La oposición tendrá a su representante tres días antes de que Morena y aliados definan al coordinador nacional de los comités de defensa de la transformación. En conferencia de prensa conjunta, los dirigentes del PAN, Marko Cortés; del PRI, Alejandro Moreno; del PRD, Jesús Zambrano y representantes de organizaciones sociales, señalaron que, por primera vez, "la candidatura a presidente o presidenta de la República será decidida por todos los mexicanos".

EL HERALDO DE MÉXICO

Lanzan frente opositor; tienen dudas aspirantes

Mientras líderes de PAN, PRI y PRD celebraban el acuerdo alcanzado con organizaciones ciudadanas para crear el Frente Amplio por México de cara al 2024, aspirantes a la nominación expresaban sus dudas respecto a los alcances del método de selección y demandaban incorporar la votación digital. Alejandro Moreno, dirigente nacional del PRI, consideró que con el anuncio del método de selección -que considera encuestas y votación directa para elegir al abanderado o abanderada de Oposición- se marca "un nuevo pacto social" de los partidos con los ciudadanos. "Un nuevo pacto social implica apertura, participación y amplia representación. Partidos políticos, sociedad civil, ciudadanía, no tenemos por qué caminar solos", dijo Moreno.

REFORMA

Creel, Gurría y Aureoles alzan la mano, Xóchitl y Lilly lo piensan

PAN, PRI y PRD dieron el banderazo de salida a sus aspirantes por la carrera presidencial de 2024. El método de selección incluye tres etapas: recolección de 150 mil firmas por cada participante, un foro nacional, dos encuestas, cinco debates entre tres finalistas y una jornada de votación libre, secreta y directa abierta a la ciudadanía. Las reglas provocaron cautela entre los aspirantes presentes en el evento, como Lilly Téllez, Xóchitl Gálvez y Gustavo de Hoyos, quienes analizarán el proceso junto con sus equipos legales y técnicos para determinar si se suman a la carrera presidencial. Santiago Creel, Silvano Aureoles y José Ángel Gurría celebraron el método y aseguraron que participarán, y Alejandro Moreno declinó sus aspiraciones.

MILENIO DIARIO

Acogen aspirantes método de oposición

El método para elegir al "responsable nacional para la construcción del frente amplio por México", quien a la postre será el candidato presidencial de la alianza Va por México en el proceso electoral de 2024, fue bien recibido entre los aspirantes de la oposición. De entrada, el presidente de la Cámara de Diputados, el panista Santiago Creel, el priista José Ángel Gurría y el perredista Silvano Aureoles avalaron la realización de encuestas, debates y voto directo mediante una aplicación. "Ya hay ruta. La decisión que he

tomado es ir hacia adelante. El método ya está listo y yo también", expresó Creel.

EL FINANCIERO

Frente Amplio tendrá a su abanderado tres días antes que la 4T

Los partidos PRI, PAN y PRD, junto con algunas organizaciones de la sociedad civil, anunciaron ayer de manera oficial el método por el que definirán a quien encabezará el llamado Frente Amplio por México, y que en su momento se perfila para asumir la candidatura presidencial del bloque opositor. Acordaron que será el 3 de septiembre cuando den a conocer al ganador, tres días antes de que lo haga Morena. Las reglas de esta fase fueron presentadas en una conferencia de prensa a la que acudieron 14 de los aspirantes, entre ellos seis del blanquiazul y seis más de filiación priísta. En el extremo derecho del escenario permaneció el empresario Claudio X. González, junto al ex presidente Vicente Fox, quien llegó de saco y sombrero. Ambos respaldaron el método, pues el mecanismo es incluyente de la sociedad civil y permitirá "sacar a Morena de Palacio Nacional". Será el 4 de julio cuando comience el registro de los aspirantes, aunque momentos después varios de ellos aseguraron que ya hay un acuerdo para adelantarlo al 3 de julio.

LA JORNADA

Claudio X. elegirá al candidato de la oposición: AMLO

El presidente Andrés Manuel López Obrador calificó de "una simulación" el método anunciado por los opositores para seleccionar su candidato a la Presidencia en 2024. Ayer, durante la mañanera en Palacio Nacional, se le preguntó sobre los acuerdos tomados por la alianza Va por México para la designación de su abanderado (que entre otros, incluye que cada aspirante recolecte 150 mil firmas de apoyo, encuestas, debates y una elección interna), a lo que el mandatario federal aseveró que la determinación final recaerá en el empresario Claudio X. González, quien es el dirigente de la élite de los poderes económico y político que gobernaron en el pasado en beneficio de una minoría.

LA JORNADA

Indagan defraudación de Irarragorri

La Fiscalía General de la República investiga a Alejandro Irarragorri Gutiérrez, presidente y director de Grupo Orlegi (dueño de Santos y Atlas), por una supuesta defraudación fiscal de 17 millones 69 mil 865 pesos. Autoridades hacendarías confirmaron que la Procuraduría Fiscal de la Federación (PFF) presentó la querrela contra el empresario porque presumiblemente, mediante engaños, omitió pagar el impuesto sobre la renta (ISR) de salarios a jugadores del Club Santos Laguna, de enero a julio de 2017. Actualmente la defraudación fiscal no implica cárcel automáticamente. Desde el pasado 5 de diciembre, el Servicio de Administración Tributaria (SAT) notificó al equipo de fútbol las observaciones de la revisión que practicó a su contabilidad y en la que detectó la supuesta omisión de impuestos.

REFORMA

Revela MCCI desvío de 22 mdp desde INEA

En mayo de 2023, previo a la elección gubernamental en el Estado de México, se desviaron 22 millones de pesos del Instituto Nacional para la Educación de los Adultos (INEA). Estos recursos fueron dirigidos al gobierno de Chiapas, y fueron transferidos a una cuenta no reconocida en la entidad mexicana. De acuerdo a una investigación realizada por Mexicanos Contra la Corrupción y la Impunidad (MCCI), "el dinero desviado habría ido a parar a una cuenta bancaria de un proveedor en el Estado de México en la víspera de las elecciones en aquella entidad". Este dinero primero fue dirigido hacia una cuenta no reconocida del gobierno de Chiapas, misma que en realidad sería mexicana.

EL FINANCIERO

Morena y aliados cancelan posibilidad de periodo extra para dar comisionado al INAI

La posibilidad de abrir un periodo extraordinario en el Senado para nombrar a dos comisionados del Instituto Nacional de Transparencia, Acceso a la Información y Protección de Datos Personales (Inai) como ordenó una jueza a la Permanente, se diluyó luego de que la mayoría de Morena que integra la Primera Comisión de la Comisión Permanente, rechazó el proyecto que planteaba acatar esa resolución.

LA CRÓNICA DE HOY

Acusa Ebrard que sus compañeros incumplen el acuerdo de gastos

Luego de que la oposición dio a conocer el mecanismo para elegir a su candidato presidencial, Marcelo Ebrard Casaubón, aspirante a la postulación de Morena, consideró ayer que se trata de una copia de lo que el partido guinda hace, pero "van tarde y no tienen ideas propias". Por lo demás, aseguró tener confianza al hacerles frente, porque ya los ha superado; "cuando fui candidato a jefe de Gobierno los derroté", recordó. Ebrard resaltó que sus recorridos por el país son austeros y que no está por el acarreo, mientras que en los de sus adversarios se observa derroche de dinero

LA JORNADA

Sheinbaum rememora sus protestas por la justicia social

En sus redes sociales, Claudia Sheinbaum compartió una foto de cuando era estudiante y tuvo una estancia académica en California, EU, desde donde, dijo, se manifestó a favor de la democracia en México, en 1991. "Ya han pasado unos años, pero conservo el mismo sentimiento y anhelo de justicia social, para que haya patria para el pobre y para el oprimido", señaló. Este lunes, la aspirante a coordinar los Comités de Defensa de la Transformación no realizó actividades públicas, pero preparó su gira para hoy por Morelos, donde estará en el Gimnasio Auditorio de la Universidad Autónoma del Estado (UAEM) y por la tarde visitará Cuautla.

LA RAZÓN

'Lo que soy se lo debo a AMLO'

Adán Augusto López se ganó el aplauso en sus mítines de ayer en Sinaloa al presumir su cercanía con el Presidente Andrés Manuel López Obrador y la influencia de éste en su vida pública. El aspirante a la candidatura presidencial de Morena señaló que los dos son tabasqueños, pero que más allá del paisanaje, ha aprendido con López Obrador a lo largo de los recorridos que han compartido por todo el país. El movimiento de transformación, agregó, se construyó desde abajo, recorriendo todos los municipios y pueblos del país, y el hoy Presidente no llevaba viáticos, sino que compartía con los pobladores del lugar.

REFORMA

Niega López Obrador que se vayan a prohibir los "corridos tumbados"

Ante la proliferación de los denominados "corridos tumbados" que se asocian a la vida en torno al mundo de las drogas, el presidente Andrés Manuel López Obrador consideró necesario debatir sus alcances "porque en esta administración nada se va a prohibir y los jóvenes son libres. Nada más que no acepten que les pinten el mundo color de rosa", cuando el consumo de la droga destruye en seis meses. En su conferencia mañanera informó que se inició ya el levantamiento de una encuesta sobre consumo de droga, muy amplia, porque aun cuando se tienen muchas cosas muy claras sobre el impacto de las adicciones, es necesario tener un mejor diagnóstico de lo que está sucediendo para mejorar las acciones disuasivas.

LA JORNADA

Suma sexenio 1,165 mujeres asesinadas

Este sexenio han sido asesinadas mil 165 mujeres en Jalisco, según datos de la Secretaría de Igualdad Sustantiva entre Mujeres y Hombres (SISEMH) y del Secretariado Ejecutivo del Sistema Nacional de Seguridad Pública (SESNSP). NTR revisó Datos Abiertos Código Violeta, plataforma de la SISEMH que cuenta con información de 2015 a abril de 2023 y cuya información evidencia que durante la administración encabezada por Enrique Alfaro hay un incremento de las muertes violentas de mujeres en comparación con los cuatro últimos años del sexenio de Aristóteles Sandoval. De 2015 a 2017, el promedio mensual de asesinatos de mujeres era de alrededor de 11 crímenes y para 2018, año mayormente gobernado por Aristóteles Sandoval (de enero a noviembre), inició un aumento.

EL FINANCIERO

ENTORNO ECONÓMICO Y POLÍTICO INTERNACIONAL

La inflación persistente, "verdad incómoda": FMI

Los bancos centrales deben aceptar la "verdad incómoda" de que tal vez tengan que tolerar un periodo más largo de inflación por encima 'de su objetivo de 2 por ciento para evitar una crisis financiera, advirtió la subdirectora del FMI. Gita Gopinath dijo en la conferencia anual del Banco Central Europeo celebrada en Sintra, Portugal, que los responsables de la

formulación de políticas corren el riesgo de tener que elegir entre resolver una futura crisis financiera en los países más endeudados o elevarlo suficiente los costos de endeudamiento como para controlar una inflación persistente. Gopinath dijo en su discurso que el BCE y otros bancos centrales "deberían estar preparados para reaccionar con firmeza" ante las señales de persistencia de la inflación, incluso si eso conduce a un "enfriamiento mucho mayor" de los mercados laborales.

MILENIO DIARIO

Los bancos deben mantener una política restrictiva: FMI

Los principales bancos centrales del mundo podrían necesitar más tiempo para volver al objetivo de inflación y un nuevo episodio de turbulencias financieras podría alargar el proceso, subrayó la subdirectora gerente del Fondo Monetario Internacional (FMI), Gita Gopinath. Los emisores han subido los tipos de interés a un ritmo vertiginoso para luchar contra un repunte histórico de los precios, pero han subestimado persistentemente las presiones inflacionarias. En el arranque de la última semana de junio, el peso mexicano presentó una ganancia frente a la divisa estadounidense de 0.26 por ciento, para cerrar en el mercado interbancario en 17.1318 unidades por dólar spot. En lo que va del año acumuló una apreciación de 12.2 por ciento, por lo que será un muy buen primer semestre para la moneda nacional. De acuerdo con datos del BdeM, el tipo de cambio operó entre un máximo de 17.1600 unidades y un mínimo de 17.1170 unidades.

LA JORNADA

Meten Bancos Centrales freno y economías no se desaceleran

Los bancos centrales del mundo se apresuraron a un ritmo extraordinario durante el año pasado para enfriar la inflación, pero aún no ha sido suficiente. El crecimiento económico sigue siendo sólido en su mayoría y las presiones sobre los precios son fuertes en los países prósperos a pesar de las tasas de interés marcadamente más altas. ¿Por qué no se han desacelerado más el crecimiento y la inflación? Gran parte de la explicación radica en los extraños efectos de la pandemia y el tiempo que tardan los aumentos a las tasas del banco central en frenar la actividad económica. Además, los

mercados laborales históricamente ajustados han impulsado las ganancias salariales y el gasto de los consumidores.

REFORMA

UE establece las bases jurídicas del euro digital

La UE tiene previsto publicar mañana un proyecto de normas que sirva de fundamento jurídico a un euro digital, en caso de que el BCE decida emitirlo en los próximos años. Los bancos centrales de todo el mundo, desde China y Japón hasta Brasil, Reino Unido y Canadá, estudian versiones digitales de sus monedas para evitar que el sector privado llene un vacío en los pagos más rápidos a medida que disminuye el uso del efectivo. El mercado espera que el BCE decida en octubre si sigue adelante con la introducción de un euro digital para usos minoristas, como los pagos, a partir del 2026 como muy pronto, junto con el efectivo.

EL ECONOMISTA

Vesta lanza OPI en Wall Street; va a Bolsa por 400 mdd

Corporación Inmobiliaria Vesta, desarrolladora y arrendadora de naves industriales, planea debutar en Wall Street mediante una Oferta Pública Inicial (OPI) de acciones, con la cual buscará obtener hasta 400 mdd para financiar la adquisición y desarrollo de proyectos inmobiliarios del segmento industrial ante la demanda por este tipo de espacios a raíz del nearshoring. La OPI consiste en la colocación de 12.5 millones de American Depositary Shares (ADS) -que cotizarán con el símbolo VTMX-, las cuales representan 125 millones de acciones ordinarias -equivalente a un precio de 32.07 dólares cada una o de 55.09 pesos que fue el cierre de los papeles en la sesión del viernes 23 de junio en la BMV. Adicionalmente, dio a conocer que tiene en desarrollo y expansión 12 edificios, equivalentes a una área bruta rentable de 359,000 metros cuadrados. También tiene reservas territoriales por 3.5 millones de metros cuadrados, ubicados en distintas entidades de la República Mexicana. Los coordinadores globales de la OPI de la emisora son Citigroup, BofA Securities y Barclays, en tanto Morgan Stanley y Scotiabank son los corredores de libros conjuntos. Santander y UBS Investment Bank fungen como los co-administradores.

EL ECONOMISTA

Apuestan a que apenas inicia mercado alcista

Las apuestas alcistas por la inteligencia artificial se han disparado. Más de 1.3 millones de contratos de compra para los fabricantes de chips Nvidia, Intel y Advanced Micro Devices cambiaron de manos en un día normal de junio, camino al total mensual más alto registrado. La actividad se ha más que duplicado desde principios de año, muestran datos de Cboe Global Markets. También ha habido una actividad récord vinculada a las opciones del índice S&P 500, con un aumento en las operaciones de compra por día, arrojan datos de Cboe Global Markets. Las operaciones al alza han elevado los precios de tales opciones de compra a niveles extremos, una señal de efervescencia.

REFORMA

Tesoro de Brasil urge a alivio monetario

El secretario del Tesoro de Brasil, Rogerio Cerón, dijo que cuanto antes comience la relajación monetaria, antes se crearán las condiciones para un 2024 "adecuado", y enfatizó que las altas tasas de interés tienen un impacto en el costo de la deuda pública. Cerón dijo que casi el 90 % del mercado anticipa que los recortes de tasas de interés comenzarán en agosto o septiembre, estimando que "esto debería comenzar en algún momento". Enfatizó que un tercio de la deuda del país está directamente ligada a la tasa de interés Selic de referencia del banco central, lo que resulta en un impacto innegable. "Es obvio que, en política fiscal, queremos que la tasa de interés sea lo más baja posible lo antes posible", dijo, y señaló que la inflación se acerca al rango objetivo del banco central, lo cual es crucial y puede permitir que los encargados de formular políticas eventualmente reduzcan costos de endeudamiento.

EL ECONOMISTA

Alemania, dispuesta a subir salario mínimo

El gobierno de Alemania se dispone a subir su salario mínimo en 3.4% hasta 12.41 euros la hora a partir del 2024; sin embargo, sindicatos y analistas señalan que el aumento no será suficiente para cubrir la inflación. Hubertus Heil, Ministro de Trabajo, señaló que aceptaría las propuestas, donde también se prevé un nuevo incremento de 3.3% hasta los 12.82 euros la hora, a partir de enero del 2025. Carsten Brzeski, responsable mundial de macroeconomía de ING, dijo que el fuerte aumento de la inflación afecta con

especial dureza a las rentas más bajas, por lo que está justificado otro aumento del salario mínimo.

EL ECONOMISTA

Rublo se deprecia por levantamiento de Wagner

El rublo ruso se depreció más de 1% en las últimas dos sesiones, mientras que el oro y el petróleo cayeron, en medio de la incertidumbre generada al interior de Rusia por el levantamiento de la milicia Wagner. Alrededor de las 3:00 de la tarde (hora del centro de México), la paridad rublo-dólar cotizaba en 85.09 unidades, un alza de 1.23% respecto al cierre del jueves (84.05), antes del intento de motín, de acuerdo con datos de Investing. Gabriela Siller, directora de Análisis en Banco Base, atribuyó la depreciación del rublo a una mayor aversión al riesgo por los eventos del fin de semana.

EL ECONOMISTA

Mercados

INDICADORES FINANCIEROS

 Información al cierre del lunes 26 de junio de 2023			
DIVISAS			
	Dólar libre	16.55	17.57
	Dólar	17.12	17.13
	Dólar	13.02	13.02
	Euro	18.71	18.72
	Libra esterlina	21.79	21.80
	Yen Japonés	0.11	0.11

BOLSA	
ÍNDICE DE PRECIOS Y COTIZACIONES (BMV)	
↓53,335.74	
VARIACIÓN EN PUNTOS:	-6.17
VARIACIÓN EN %:	-0.01
EMISORAS A LA ALZA (%):	
FSHOP 13	5.68
FRAGUA B	2.98
FIBRAPL 14	2.84
EMISORAS A LA BAJA (%):	
CADU A	-3.01
CTAXTEL A	-2.43
AXTEL CPO	-2.39
INDICADOR INTERNACIONAL	
DOW JONES	↓33,714.71
NASDAQ	↓13,335.78

METALES			
		<i>Compra</i>	<i>Venta</i>
		\$	\$
	Oro onza libre	31,000	35,400
	Centenario	37,750	42,950
	Plata onza libre	410	510

VALOR UDI	
<i>Anterior</i>	<i>Actual</i>
7.766267	7.766392

CETES	
<i>Tasa Primaria</i>	
28 Días	11.09
91 Días	11.40

PRECIOS DEL PETRÓLEO	
WTI 	\$69.74 dólares por barril
BRENT 	\$74.50 dólares por barril

TIE 28	
<i>Anterior</i>	<i>Actual</i>
11.5080	11.5005